

Zeitschrift:	Schweizer Soldat : Monatszeitschrift für Armee und Kader mit FHD-Zeitung
Herausgeber:	Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band:	27 (1951-1952)
Heft:	12
Artikel:	Der Ehrentag unserer Skisoldaten
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-706414

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Schweizer Soldat

ZEITSCHRIFT ZUR FÖRDERUNG DER WEHRHAFTIGKEIT UND DES WEHRSPORTES

Herausgeber: Verlagsgenossenschaft „Schweizer Soldat“, Zürich 1. Redaktion: E. Möckli, Adj.-Uof., Postf. 2821 Zürich-HB., Tel. 56 71 61. Administration, Druck u. Expedition: Aschmann & Scheller AG., Zürich 1, Tel. 32 71 64. Post-Konto VIII 1545. Abonnement Fr. 8.— im Jahr.

Erscheint am 15. und Letzten des Monats.

12

XXVII. Jahrgang 29. Februar 1952

Der Ehrentag unserer Skisoldaten

Vor den Winter-Armeemeisterschaften und den internationalen Militär-Skiwettkämpfen in Andermatt,
28. Februar bis 2. März 1952.

(-th) Andermatt steht über das kommende Wochenende ganz im Zeichen unserer feldgrauen Skisoldaten, die aus allen Landesteilen und Heereseinheiten zur eidgenössischen Leistungsprobe der Ski-Patrouilleure antreten. In zwei Kategorien startet eine Elite von 135 Vierer-Patrouillen, die in den letzten Monaten im Rahmen der Ski-Patrouillenläufe der Heereseinheiten aus nahezu 700 Militär-Skipatrouillen ausgewählt wurden. Die Fahnen von zehn Nationen, die in Andermatt mit den Farben unseres Landes und der Kantone im Talwind des Urserentales wehen, erinnern in diesen Tagen daran, daß im Rahmen der 3. Winter-Armeemeisterschaften der Nachkriegsjahre auch internationale Militär-Skiwettkämpfe ausgetragen werden. Es ist nicht zu viel gesagt, wenn wir die Tage in Andermatt als Olympiade der Militär-Skipatrouillen bezeichnen.

Den Höhepunkt bringen natürlich die Winter-Armeemeisterschaften, für die mit den Reservepatrouillen heute 142 Vierer-Mannschaften gemeldet sind. Davon starten 61 Patrouillen in der Leichten Kategorie, die auf einer Strecke von 20 km 800 Meter Höhendifferenz aufweist. Unter den 81 Mannschaften, welche in der schweren Kategorie mit 31 km und 1200 m Höhenunterschied starten, befinden sich auch die starken Patrouillen der Heereseinheiten, des Festungs- und Grenzwachtkorps. In

der Leichten Kategorie wird der Schießplatz nach 12 km erreicht, während die Patrouilleure der Schweren Kategorie nach 23 km zur Schießprüfung antreten. Auf dem Schießplatz hat jede Mannschaft auf einer Distanz von 150 m mit einem Minimum von Munition drei Ziele (Ziegel) zu treffen; was bei guter Leistung eine Zeitgutschrift von 15 Minuten einbringt.

Auf der Strecke der Schweren Kategorie wird auch der internationale Militär-Skipatrouillenlauf ausgetragen, für den die Meldungen von England, Frankreich, Griechenland, Italien, Jugoslawien, Schweden, Norwegen und der Türkei vorliegen. Eine Änderung ergibt sich nur auf dem Schießplatz, da im internationalen Reglement lediglich eine Bonifikation von 9 Minuten Zeitgutschrift vorgesehen ist. Am stärksten ist in Andermatt die norwegische Armee vertreten, die mit einer Delegation von 18 Mann aus den Reihen der Heimwehren aufrückt. Die Schweizerfarben werden im Patrouillenlauf durch die gut vorbereiteten Patrouillen unter Führung von Lt. Karl Hirschier (Schweiz I) und Oblt. Gilbert May (Schweiz II) vertreten.

Die internationalen Militär-Skiwettkämpfe beginnen bereits am 28. Februar mit einem Einzellanglauf über 20 km, in den zwei Schießprüfungen eingelegt sind. Dieser Konkurrenz folgt am Samstagnachmittag, dem 1. März, ein Abfahrtslauf

mit einer Höhendifferenz von 800 bis 1000 m. In beiden Konkurrenzen können die teilnehmenden Nationen je vier Wettkämpfer stellen, die entweder den Patrouillen entnommen werden können oder als Spezialisten nach Andermatt mitgenommen werden dürfen. Die ausländischen Wettkämpfer sind nach Betreten unseres Landes Gäste der Armee.

Unter den zahlreichen Zuschauern und Gästen, die über das kommende Wochenende in Andermatt erwartet werden, sind neben dem Chef des Eidgenössischen Militärdepartementes auch die Spitzen der Armee, die Heereseinheitskommandanten, die in Bern akkreditierten Militärattachés und eine ganze Reihe von Behördevertretern zu erwarten. Alle Vorbereitungen sind getroffen, um dem Ehrentag unserer Skisoldaten zu einer wuchtigen Demonstration der außerdiplomatischen und freiwilligen Erziehung unserer Milizen werden zu lassen. Unter ihr nimmt der Ski-Patrouillenlauf eine ganz besondere Stellung ein, ist er doch für die Aufrechterhaltung der Gebirgstüchtigkeit unserer Armee von einer Bedeutung, die nur selten die verdiente Würdigung findet. Die Wettkämpfe stehen unter Leitung eines verdienten Förderers und Kämpfers für den Ski-Patrouillenlauf, des Präsidenten der Militär-Skikommission im EMD, Oberst Fritz Erb, dem ein bewährter Stab tüchtiger Mitarbeiter zur Seite steht.

Leichte Kategorie, 20 km, 800 m Höhendifferenz

